
 

 

 

Comité Régional UFOLEP Nouvelle-Aquitaine  

Maison Régionale des Sports – 2 avenue de l’Université – 33400 TALENCE 

Tél. : 05.87.21.31.48 / Email : crufolep.na@gmail.com 

Siret : 448755090 00041  - APE : 9312 Z 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 

Samedi 6 mai 2017 – Maison Régionale des Sports – Talence (33) 
 

 
Etaient présents :  

- Charente : Sylvie BREGEON – mandatée 
- Charente-Maritime : Gérard GOURSOT - mandaté 
- Corrèze : Raymond SERRE - mandaté 
- Creuse : Daniel ADENIS - mandaté 
- Dordogne : Patrick MANS – mandaté, Didier CHATEAURAYNAUD 
- Gironde : Jean-Jacques MOZE – mandaté, Sandrine MANET 
- Landes : Jean-Marc CENTINODE, Noëlle BIZET, Michel LESEIGNOUX - mandaté 
- Pyrénées Atlantiques : Jean-Luc SAINT-GERMAIN - mandaté 
- Haute-Vienne : Roland MARTIN - mandaté 
- UFOLEP Nationale : Arnaud JEAN, Secrétaire général, Isabelle CHUSSEAU, DTN, Henriette MANUEL, 

Elue 
- Vincent BOUCHET, CTS 

 
Etaient excusés : 

- Lot-et-Garonne : Grégory CAMARA – Philippe BORDE 
- Deux-Sèvres : Patrick MACHET 
- Vienne 

 
******* 

 
Sandrine MANET, Présidente, accueille les participants, les remercie de leur présence, et après avoir présenté 
la Maison des Sports, lieu qui nous reçoit pour cette 1ère Assemblée Générale UFOLEP Nouvelle-Aquitaine, 
ouvre la séance. 
 
Les mandatés des départements présents représentent un total de 42 343 voix sur un total de 50 427. Le 
quorum étant atteint nous pouvons délibérer valablement. 

 
******* 

 



2 
Projet compte-rendu – AG du 6 mai 2017 

1. RAPPORT MORAL : 
 
Sandrine MANET, présidente, nous présente son rapport moral : 
 

« Bonjour à toutes et tous, 
Cette fois, nous y sommes. Les 3 Comités Régionaux UFOLEP Aquitaine, Limousin et Poitou-Charentes 
ont fusionné pour ne faire qu’un comité Régional Nouvelle-Aquitaine. Cette fusion a été votée en AG 
extraordinaire le 9 juin 2016 pour une mise en œuvre effective au 1er janvier 2017.  
Lorsque j’ai proposé ma candidature au poste de Présidente, je savais qu’il fallait que je m’investisse 
plus que cela n’avait été jusque là : en effet, la gestion d’un Comité régional à 5 départements n’est 
pas une chose aisée, mais à 12 départements c’est encore plus compliqué ; la mobilisation des élus 
pour siéger au Comité directeur, les distances entre les différents points de cette nouvelle région 
n’arrangent rien. Vous m’avez accordée votre confiance et je vous en remercie.  
A la suite de l’assemblée générale extraordinaire du mois de juin 2016, il a fallu mettre en place un 
Bureau, qui n’a pu être constitué, à minima que lors de la réunion du comité directeur du mois de 
septembre, avec 2 vice-présidents et 1 trésorier. Entre temps, la salariée a démissionnée de son 
poste d’ARD : une opportunité s’est offerte à elle et n’a pu la refuser. Donc, depuis cette date, nous 
devons (je dois) faire une grande partie des démarches toute seule (modification des statuts, 
déclaration à la Préfecture, l’INSEE, ouverture d’un compte bancaire, les demandes de subvention au 
Conseil Régional et au CNDS à faire et déposer) et essayer de répondre aux sollicitations. 
L’organisation du Comité Régional est bien entamée et ne sera que renforcée, voire améliorée, 
lorsque le nouveau salarié sera parmi nous. Son recrutement est en cours. 
Pour cette année 2017, outre les activités sportives traditionnelles (championnats régionaux, 
challenges régionaux) et les formations régionales, de nombreux travaux nous attendent 
notamment avec la mise en place du Plan Régional de Développement de la nouvelle mandature 
ainsi que la réalisation de supports de communication avec la nouvelle identité. Pour mener à bien 
ces travaux, L’équipe de l’ETR apporte sa contribution en se réunissant et en échangeant 
régulièrement, mais c’est aussi à nous, élus, de nous approprier cet outil de développement et ainsi 
porter notre pierre à l’édifice. 
Je sais que la tâche de présidente n’est pas la plus aisée, mais avec votre aide à tous, votre 

implication, nous pourrons avancer dans une seule et même direction, celle du développement de 

notre fédération et du Comité régional UFOLEP Nouvelle-Aquitaine. 

Je vous remercie encore de la confiance que vous avez bien voulu m’accorder. » 
 
Ce rapport n’appelant aucune remarque, ni question est adopté à l’unanimité. 
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2. RAPPORT D’ACTIVITE 
 
Vincent BOUCHET, CTS, présente le rapport d’activité, qui a été fait comme un état des lieux, suite à la fusion 
des trois comités régionaux (powerpoint en annexe) 

 
Les principaux points abordés : 
 

- Graphique montrant l’évolution du nombre des adhérents par département. Cet audit est 
essentiel à la compréhension de la vie UFOLEP et de ses activités. 

- Le comité directeur régional doit, conformément aux statuts, être composé de 31 élus, 
représentant les départements, en fonction du nombre de licenciés, à parité entre les 
hommes et les femmes. A ce jour, seuls 27 postes sont pourvus. Il manque des femmes dans 
les départements de la Charente-Maritime, du Lot-et-Garonne et des Pyrénées Atlantiques. 
Certains départements, comme les Deux-Sèvres et la Vienne, n’ont pas renommé de 
représentant de leur département  

- Lors des réunions de l’ETR, équipe technique régionale, composée des délégué(e) de chaque 
département, 80 % des départements participent. 

- Les Commissions techniques : la structuration est en cours ; un appel à candidature va être 
lancé pour le renouvellement des commissions techniques régionales, nécessaires au bon 
déroulement des activités compétitives. 

- Le bilan des actions : 
 
Pour l’ex-Limousin, présenté par Vincent BOUCHET 

 Structuration du CDR par rapport aux départements 

 Diffusion d’outils techniques 

 Développement du travail de l’ETR 

 Commissions techniques 

 Accompagnement dans les manifestations 

 Mise à dispo des ressources matérielles et humaines 

 Achat et prêt de matériel et des moyens de transport 

 Travail sur l’accompagnement pour la formation (départements et clubs) 

 Soutien aux partenaires locaux 

 Formation Kid Bike 

 Accompagnement sports de nature 

 Organisation de formation et de journées multisports 

 Structurer et développer l’offre de formation fédérale 
 

Pour l’ex-Aquitaine, présenté par Sandrine MANET 

 Organisation et soutien aux championnats régionaux pour les activités de 
Gymnastique Artistique, GRS, cyclisme (route, cyclocross, VTT et contre-la-
montre) et aux challenges pour les activités de kart cross, karting-piste et 
moto trial 

 Organisation de formations régionales envers les bénévoles 

 Organisation du raid multisport Ent’Raid sur les 5 départements d’Aquitaine 

 Participation au Salon des Sports. 
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Pour l’ex-Poitou-Charentes, 

 Organisation des championnats régionaux, suivi des challenges 

 Organisation de formations pour les bénévoles. 
 
 

3. BILANS FINANCIERS 
 

Sandrine MANET, Présidente, explique que les bilans financiers des 3 anciens comités régionaux 
sont présentés région par région, et qu’une consolidation n’a pas été effectuée. Les différents 
documents sont présentés en annexe. 
 
Pour l’ex-Limousin, c’est Vincent BOUCHET qui fait la présentation. Le résultat est négatif (- 
11 326,48 €) qui s’explique par le fait que les cotisations aux départements composant cette région 
n’ont pas été demandées (décision prise par le comité directeur régional ex-Limousin, avant la 
fusion). 
 
Pour l’ex-Aquitaine, Sandrine MANET fait la présentation de ce bilan. Le résultat est négatif (- 
11 695,95 €) qui s’explique par le fait que la convention de formation a été établie entre l’UFOLEP 
Nationale et l’UFOLEP Nouvelle-Aquitaine au mois de novembre 2016, et que le versement de l’aide 
a été versée par l’UFOLEP Nationale à la Nouvelle-Aquitaine en février 2017. 
 
Pour l’ex-Poitou-Charentes, Sandrine MANET présente le bilan financier, et suite à une rencontre 
avec l’ancien président et l’ancien trésorier du comité régional, apporte les précisions suivantes : le 
résultat de l’exercice est négatif, notamment dû au non reversement des aides de l’UFOLEP 
Nationale sur les formations et au non versement de l’aide qui était traditionnellement attribuée la 
région par la Ligue Régionale de l’Enseignement, qui a préféré répartir cette aide envers les 4 
départements. 
 
Après la présentation de ces bilans, une question est posée : pourquoi n’y-a-t-il pas eu de 
consolidation du bilan financier en 2016 ? La réponse apportée par la Présidente est la suivante : 
lors de l’AG de fusion de juin 2016, il avait été convenu que chaque ancienne région clôturait ses 
comptes au 31 décembre 2016 ; de ce fait la consolidation des comptes n’aurait lieu qu’à compter 
du 1er janvier 2017. 
 
Donc, à compter de ce jour, tous les comptes bancaires des anciens comités régionaux seront 
clôturés et transférer sur le compte bancaire de l’UFOLEP Nouvelle-Aquitaine, ouvert auprès de la 
Banque Postale depuis le mois de janvier 2017. Toutes les formalités de transfert des comptes 
seront faits par la Sandrine MANET, présidente. 
 
Les bilans financiers sont donc présentés au vote : ils sont approuvés à la majorité (37 200 voix), 
moins une abstention (le département 87, pour la question de la consolidation, qui représente 
5 143 voix). 

 



5 
Projet compte-rendu – AG du 6 mai 2017 

4. BUDGET PREVISIONNEL 2017 
 
Le budget prévisionnel pour 2017 (en annexe) a été établi, pour les demandes de subventions, sur la 
base de projets suivants : 

- La structuration du comité régional UFOLEP Nouvelle-Aquitaine 
- Le recrutement d’un agent de développement régional 
- Les actions de développement et de promotion des activités : championnats et challenges 
- La formation des bénévoles 
- La participation au Salon des Sports 

 
et ne devait être aucunement un « assemblage » des prévisionnels des trois anciens comités 
régionaux. 
 
Il est équilibré en charge et en produit pour un montant de 124 294 €. 
 
Le budget prévisionnel est soumis au vote et il est adopté à l’unanimité. 
 
 

5. TARIF COTISATION 2018 
 

Pour rappel, la cotisation des départements pour l’année 2018 est basée sur le nombre de licenciés, 
consolidé par l’UFOLEP National, au 31 août 2017. 
 
Le tarif des licenciés est proposé à 1 €. Ce tarif avait déjà été proposé lors de l’AG de fusion, mais 
n’avait pas été adopté. 
 
Cette proposition n’appelant pas de question, est soumise au vote : 

- Pour : 34 290 voix (19, 23, 24, 33, 40, 64 et 87) 
- Abstention : 3 742 voix (16) 
- Contre : 4 311 voix (17) 

 
Le tarif de 1€ par licencié est donc adopté à la majorité. 
 

6. RENOUVELLEMENT DU COMITE DIRECTEUR REGIONAL 
 
Lors de l’AG de fusion, il avait été convenue que les élus désignés à cette date le serait jusqu’à la 
prochaine assemblée générale de l’UFOLEP Nouvelle-Aquitaine. 
 
Certains départements avaient désignés des représentants sont reconduits (Dordogne, Creuse, 
Charente, Gironde, Pyrénées Atlantiques) d’autres ont modifiés leurs représentants (Corrèze, 
Haute-Vienne), un autre a complété la liste (Lot-et-Garonne), d’autres n’ont pas encore fournis la 
liste de leurs représentants, soit par manque de candidat soit la validation par un comité directeur 
n’a pas été faite (Vienne et Deux-Sèvres). Pour le département de la Charente-Maritime, 2 candidats 
hommes sont désignés, alors qu’il devrait y avoir 1 homme et 1 femme. Nous validons toutefois ces 
2 candidatures car le Comité Directeur n’est pas complet et ainsi la représentativité de ce 
département est assurée. 
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Puisque le Comité Directeur est renouvelé, il faut réélire le (la) président(e). Une suspension de 
séance est donc demandée.  
 
De retour en séance, il est proposé la candidature de Sandrine MANET, qui se représentée. 
 
Cette candidature est votée à l’unanimité ; Sandrine MANET reste donc Présidente du Comité 
Régional UFOLEP Nouvelle-Aquitaine. Les autres élus du bureau seront validés en Comité Directeur, 
qui se déroulera le samedi 6 mai dans l’après-midi. 
 
Tous les points à l’ordre du jour étant abordés, aucune question diverses n’étant posée, Sandrine 
MANET clôture cette assemblée générale et invite tous les participants autour d’un buffet. 
 
 
 
 
 
 
------------------- 
Projet de compte-rendu rédigé par Noëlle BIZET, secrétaire de séance, et Sandrine MANET 


